
WAS IST EINE HÖR·ANLAGE? 
Im Theater gibt es ein Gerät. 

Das Gerät heißt Hör·anlage. 

Über die Hör·anlage kann man verschiedene Sachen hören. 

Zum Beispiel was die Schauspieler*innen sagen. 

Das ist besonders für schwer·hörige Menschen gut. 

Schwer·hörige Menschen können nicht so gut hören. 

Oder man kann eine Beschreibung hören, was auf der Bühne passiert.  

Das nennt man Audio·deskription. 

Audio·deskription ist für Menschen, die nicht so gut sehen. 

Oder man kann auch eine Übersetzung in die leichte Sprache hören. 

Das ist für Menschen, die die leichte Sprache nutzen. 

Aber: Übersetzungen in die leichte Sprache gibt es nur manchmal.  

Und Audio·deskription gibt es auch nur manchmal. 

 

 
 
 
 
SIE FRAGEN SICH: WIE KANN MAN DIE HÖR·ANLAGE BENUTZEN? 
 

Sie brauchen ein Smartphone.  

Das Smartphone muss eine WLAN-Funktion und eine Bluetooth-Funktion 

haben. 

Damit verbinden Sie es mit der Hör·anlage. 

 

Sie können Ihr eigenes Smartphone benutzen. 

Oder im Theater ein Gerät ausleihen. 

Das Ausleihen ist kostenlos. 

Sie können den Ton der Hör·anlage über Kopf·hörer hören.  

Oder Sie können den Ton der Hör·anlage über Ihr Hör·gerät hören.  



Oder Sie können den Ton der Hör·anlage über Ihr Cochlear Implantat hören. 

Ein Cochlear Implantat ist ein Gerät, das taube Menschen nutzen. 

Es hilft ihnen, zu hören. 

 

Die Hör·anlage muss mit dem Cochlear Implantat oder Hör·gerät verbunden 

werden.  

Dafür muss das Cochlear Implantat oder das Hör·gerät eine Bluetooth-Funktion 

haben. 

Oder es muss im Cochlear Implantat oder im Hör·gerät ein bestimmtes Teil 

eingebaut sein.  

Das Teil nennt man T-Spule.  

Dann brauchen Sie noch ein zweites Gerät. 

Das Gerät nennt man Induktions·schlinge. 

Die Induktions·schlinge können Sie im Theater ausleihen. 

Beim Ausleihen wird Ihnen erklärt, wie die Induktions·schlinge funktioniert. 

 
SIE WOLLEN DIE HÖR·ANLAGE MIT IHREM EIGENEN SMARTPHONE BENUTZEN? 
Dann müssen Sie zuerst eine App herunter·laden. 

Die App verbindet das Smartphone mit der Hör·anlage. 

Die App heißt „Sennheiser Connect“. 

Sie finden die App im App Store und bei Google Play. 

Die App ist kostenlos. 

Laden Sie die App auf Ihr Smartphone herunter. 

Das machen Sie am besten zu Hause. 

Dann können Sie die App schonmal aus·probieren. 

Sie können sich den Text in der App auch vor·lesen lassen. 

Das geht mit einem Screen Reader-Programm. 

Ihr Smartphone braucht einen vollen Akku. 

Denken Sie daran, es aufzuladen. 



Oder Sie bringen eine Power·bank mit. 

Eine Power·bank ist ein Gerät, das Ihr Handy aufladen kann. 

Außerdem brauchen Sie einen Kopf·hörer. 

Eine Power·bank oder einen Kopf·hörer können Sie auch im Theater ausleihen. 

Das Ausleihen ist kostenlos. 

 

SIE WOLLEN DIE HÖR·ANLAGE OHNE EIGENES SMARTPHONE BENUTZEN? 
Sie können sich im Theater ein Gerät ausleihen. 

Fragen Sie bei den Mitarbeiter*innen an der Garderobe danach. 

Sie können auch einen Kopf·hörer oder eine Power·bank ausleihen. 

Sie können auch eine Induktions·schlinge ausleihen. 

Das ist ein Gerät, das die Hör·anlage mit einem Cochlear Implantat verbinden 

kann. 

Ein Cochlear Implantat ist ein Gerät, das taube Menschen benutzen. 

Es hilft ihnen, zu hören. 

 

 

 

SIE HABEN IHR GERÄT VORBEREITET? 
Dann müssen Sie sich mit der Hör·anlage verbinden. 

Dazu müssen Sie das richtige WLAN-Netz benutzen. 

Suchen Sie nach dem WLAN-Netz mit dem Namen „Hoeranlage“. 

Dann verbinden Sie Ihr Gerät mit dem WLAN-Netz. 

 

Außerdem müssen Sie sich mit den Kopf·hörern verbinden. 

Oder mit Ihrem Hör·gerät. 

Oder mit Ihrem Cochlear Implantat. 

Als nächstes öffnen Sie die App „Sennheiser Connect“. 

Sie können jetzt einen Kanal auswählen. 



Die Kanäle über·tragen verschiedene Ton·spuren. 

• Der Kanal „Depot 1“ überträgt das Theater·stück im Depot 1. 

• Der Kanal „Depot 2“ überträgt das Theater·stück im Depot 2. 

• Der Kanal „Leichte Sprache“ überträgt die Übersetzung in die leichte 

Sprache. 

• Der Kanal „Audio·deskription“ überträgt die Beschreibung für blinde und 

sehbehinderte Menschen. 

• Der Kanal „Stimmen laut“ überträgt die Stimmen von der Bühne. Er 

macht sie außerdem lauter. 

 

Bevor die Vorstellung los geht, hören Sie auf dem Kanal eine Stimme. 

Die Stimme erklärt Ihnen: Was wird gleich passieren? 

Sie können die Lautstärke einstellen. 

 

DIE VORSTELLUNG BEGINNT: 
Die Ton·spur startet von selbst. 

Die Laut·stärke können Sie immer wieder verändern. 

Wichtig ist: 

Der Bildschirmschoner muss an sein. 

Dann geht die Batterie nicht so schnell leer. 

 

SIE BRAUCHEN HILFE? 
Die Menschen an der Garderobe helfen Ihnen gern. 

An der Garderobe kann man auch seine Jacke oder Tasche abgeben. 

Und nach dem Stück wieder abholen. 

Wir wünschen Ihnen einen schönen Abend! 


